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企业特别是工业企业，是观察一座城市经济运
行情况的窗口，是工业经济发展的主力军，也是城
市财富创造的主要源泉。企业有活力，发展才会有
动力。我们要实现“进百强、上台阶”，“发力点”
在工业、“增长点”也在工业。在2024年即将进入
第四季度，完成全年任务的冲刺时期，我市主要领
导扑下身子，沉到一线，带头开展千名领导干部

“进企业、察实情、听意见、解难题”活动，深入
了解企业所需所困所急所盼，以真招实招助企纾
困、把企业的问题清单化为成效清单，强企信心、
推动发展。体现出我们城市的管理者，率先垂范，
以果断与担当，以“时时放心不下”的责任感，切
实为企业解决实际困难，增强我市经济持续回升向
好的态势，在全省经济稳增长中“挑大梁”的决心
和举措。

尽管今年我市经济发展夺取了“半年红”，但
我们也要清醒看到，当前企业发展还面临不少困难
和挑战，在影响经济增长因素较以往更为复杂，企
业运行中的困难问题需要下大力气解决的情势下，
领导干部只有沉下身子，去企业走访、倾听，把企
业的“烦心事”听清楚，把他们的“痛处”问明
白，才能精准回应企业诉求和关切，以更有针对性

的助企举措，把问题清单化为成效清单，以优质高
效的个性化服务，为企业发展增添更强信心。

领导干部沉下去化企业问题清单为成效清单，
是从管理者的姿态转变为服务员的角色。 “沉”
的是发现问题、解决问题的气势和决心，是摸清情
况，切实做好五个方面的服务工作。如去宣传国家
及省、市等各类惠企政策，深入开展咨询解读，把

“白纸黑字”的政策更好转化为“真金白银”的企
业发展活力；去强化企业融资、用地、用能、用
工、物流、水电气热等要素保障……去纾解企业的
痛点，化解企业难点，疏通企业的堵点，我们就能
充分挖掘企业生产潜力，赢得更好发展。

其实，领导干部沉下去化企业问题清单为成效
清单，既能在下沉中磨炼本领、提升能力，推动作
风转变，增进与企业的感情，也能努力为企业办实
事、办好事、解难事，真正成为企业的“贴心人”

“暖心人”，赢得企业的信任和支持。这种真抓实
干、务求实效的工作作风，能凝聚起强大的合力，
取得解决问题的实效，让各项政策落实落细，也就
能进一步优化营商环境，推动企业发展。

沉下去化企业问题清单为成效清单，需以问题
为导向问需于企。针对企业反映的突出问题，一把

钥匙开一把锁，去想方设法帮助解决。要敢于动真
碰硬，阻碍企业发展的堵点痛点难点在哪里，就向
哪里用力。要列出清单，挂账销号，开出对症的方
子，拿出管用的实招，以推动完善政策的举措，着
力破除制约企业发展的各种障碍，做实做细帮扶企
业的各项工作。

还需要问效于企。干部沉下去将企业问题清单
化为成效清单后，要回访效果好不好，有没有达到
他们的预期和要求。企业的意见反馈是对领导干部
下沉效率如何最权威评判。要以此作为衡量的标
尺，倒逼领导干部进企业，提高服务的质量，形成
从问题出发到效果反馈的闭环机制，真正做到目标
导向和问题导向相结合。

领导干部沉下去化企业问题清单为成效清单，
是新时代应对风险挑战、更好为企业服务的必然要
求。要知道，“键对键”不能代替“面对面”。我们
要健全问责机制，对不担当、不下沉企业的要严肃
追责问责，以杜绝“决心”在嘴上，“打算”在会
上，“落实”在纸上的不作为。以领导干部下沉企
业的优质“服务指数”，换取企业的“满意指数”，
我们就能增强企业的活力，奋力实现工业经济“全
年稳、全年红”。

沉下去化企业问题清单为成效清单
□ 潘天庆

9月8日下午，市委书记张
祥安深入安庆高新区、大观区，
带头开展千名领导干部“进企
业、察实情、听意见、解难题”活
动。他强调，要大力开展领导干
部进企业活动，真正把身子沉下
去、把发展抓上来，奋力实现“全
年稳、全年红”。

（《安庆日报》9月9日）

很显然，在没有经过消费者同意，单方面取消酒
店订单的做法，严重损害了消费者的合法权益。然而
在消费者就此事向酒店和平台讨说法的时候，却遭遇
了双方的相互推诿：酒店表示自己没有订单记录，平
台则表示消费者订酒店的时候，系统还没有调价，所
以才取消了原来的订单。

系统有没有调价，那是平台的事情，消费者只
要成功预定的酒店，那么也就意味着双方形成了事
实合同的关系，平台岂能随意取消订单？随着这件
事在网络上曝光，很多熟悉内情的网友表示，这其
实就是平台和酒店的一种“合谋”，目的就是为了取
消原来消费者的低价订单，然后再把房间以高价卖
出去。这样一来，酒店和平台都会从中获利，但是
消费者的利益却没有了保障。

酒店和平台为了自身利益，如此肆无忌惮损害消
费者利益的做法，是坚决不能允许的。如果任由这样
的事情一再发生，那么这样的操作就可能成为惯例，乃
至成为“行规”，这不仅仅是严重损害了消费者的利益，
而且从长远来看，也损害了酒店的形象和信誉，损害了
平台的形象和信誉，不利于整个行业的健康发展。

现在酒店同一天的房间已经订出去了，木已成
舟。而根据消费者权益保护法的相关规定，出现这种
情况，平台和酒店应该要对消费者进行退一赔三，但
是平台和酒店，也没有按照这样的规定来赔偿，只是
表示可以赔付差价。问题是你即便赔付了差价，现在
消费者也很难在同一个城市订到同样的酒店和房型
了，这意味着消费者本来计划好的行程，都被打乱了。

面对一些酒店预定平台和酒店缺乏诚信意识和
契约精神，随意取消订单，损害消费者利益的做法，消
费者当然应该积极维权，但是仅靠消费者自己的努
力，维权的效果往往差强人意。所以市场监管部门针
对这种情况，应该完善和畅通消费者的维权渠道，帮
助消费者维护自己的合法权益，同时也让一些不讲诚
信，不守规矩的商家付出应有的代价。

平台和酒店岂能

“合谋”坑害消费者
□ 苑广阔

广东吴小姐反映，她提
前3个月预定国庆假期洛阳
某酒店，订单被单方面取

消。目标房型原预定三晚总价约450，现今
2600。酒店称，查无订单。平台称，愿垫付赔
偿。（9月12日澎湃新闻）

历史就是历史，事实不容抹杀。九一八，中国永
远的伤疤，中华民族永远的警钟。落后就要挨打，强
盗肆无忌惮。九一八事变后，日本关东军制定了《关
于满洲移民纲要案》，变以往的农业移民为特别意义
的屯田兵式移民，成为之后日本政府对中国东北移民
的主线。所谓的“开拓团“是利用“军队的刺刀”，通过
强硬的“收买”手段，掠夺中国农民经营几代的熟地。
在黑龙江地区没收、强夺中国农民土地和驱赶中国百
姓，被当地百姓称为“屯匪”。这是九一八事变的恶
果，这是侵略者的罪行铁证。知耻而后勇，知弱而图
强。勿忘九一八，我们要强大，只有强大，才能让悲剧
不再发生。

14年抗战，英勇卓绝。抗日英雄，中流砥柱；抗战
精神，释放动能。英烈的鲜血，人民的牺牲，换来了抗
日战争的伟大胜利，我们要倍加珍惜。解放战争、抗
美援朝战胜，我们在胜利的道路上昂首阔步，新中国
建设，改革开放征程，我们奋勇奔腾。今天，我们的经
济快速发展，到了2023年，经济总量超过126万亿元，

稳居世界第二大经济体；中国的综合国力实现了历史
性跃升。中国经济社会发展取得了举世瞩目的成
就。今天，大地，高铁奔腾；太空，神舟翱翔；海洋，航
母驰骋；我们在中国式现代化征程奋楫扬帆。铭记历
史不是沉醉胜利，而是为了砥砺奋进。我们必须清醒
认识，当前，面临百年未有之世界大变局，国际局势动
荡不定，一些反华势力正加大对中国发展的围追堵
截，我们必须敢于直面挑战，奋勇向前。

重温历史，莫忘国耻，自尊自强，奋勇拼搏。“满洲
农业移民入植图”是日本昭和 14 年（1939 年）由日本
拓务省出版，日本杉田屋印刷所印刷。从图上可以清
楚地看到日本帝国主义侵占我国东北后，有计划、有
组织地大规模向中国东北移民的详尽情况。这是迄
今少有的一份有关日本侵略中国进行移民的实物资
料，也是日本妄图长期占领中国东北的历史物证。这
是被侵略者的罪证，这是被吞噬的事实，这是中国人
民心中永远的痛。痛定思痛，奋发前行。铭记九一
八，吾辈必须用奋斗与拼搏打造中国之强大。

勿忘九一八 我们要强大
□ 殷建光

在九一八事变爆
发93周年之际，东北
烈士纪念馆首次展出
国家一级文物侵华日
军1939年“满洲农业
移民入植图”。通过
讲述文物故事，反映
侵华日军在中国东北
地区的罪恶行径，警
醒人们牢记历史，勿
忘国耻，激励世人珍
爱和平，奋进前行！
（9月17日北晚在线）

“每天打卡20多个政务APP”“上厕所都在
刷积分”“政务APP沦为‘僵尸’”……一段时间
以来，各地政务APP引发了媒体和基层干部群
众的强烈关注。不可否认，政务APP在最初开
发管理上，或有其合理的考量。但随着实践检
验，一些政务 APP 却越来越变形走样、功能异
化，成为基层干部群众的一个负担。有的基层
干部群众，为了应付手机上的政务 APP，不得
不将有限的精力，投入到与政务 APP 的周旋
上，而分散了办实事、解急事、啃难事的精力，
消磨了务实为民的干劲。面对这种现实，规范
政务APP管理，为基层减负刻不容缓。

(据9月12日 人民网 报道）

“每天打卡20多个

政务APP”
漫画/王铎

■整治AI时代的信任危机，
网信办就AI合成内容的标识办法
征求意见

随着生成式AI的爆发，社交媒体
上的内容越来越真假难辨，人们很难
确信某张照片或视频是真实存在的瞬
间，以往的一句“眼见为实”在当下
已经需要打上问号。为应对这一冲
击，9月14日，国家互联网信息办公室
发布《人工智能生成合成内容标识办
法（征求意见稿）》（下文简称《意见
稿》），在《互联网信息服务深度合成
管理规定》《生成式人工智能服务管理
暂行办法》等法律法规上，进一步细
化了AI合成内容的标识办法。

（9月14日 第一财经）
微评：生成式 AI 虽然还是个“宝

宝”，但其在应用领域的普及速度的确
堪称“爆发”。在此之前，人们很难想
象，一款软件，仅仅需要用户输入几个
关键词，便能自动在网络上抓取相关信
息，短时间就能生成几百到上千字的文
本，并配上貌似和事件具有相关性的虚
假图片和音视频，从而形成一段信息量
很大、欺骗性十足的虚假新闻。

当然，主观将生成式 AI 当作“造
谣利器”的造谣人，在“AI 时代的信
任危机”的制造者中，只是较为极端
的“少数派”，大多数人并没有恶意。
无论是对付无事生非，还是规范鱼目
混珠，“在适当位置添加显著的提示标
识”均可谓有效手段，不仅能保护人
民的合法权益，而且能维护国家安全
和社会公共利益。

■全红婵家上空出现无人机
拍摄惹众怒，当地派出所回应

9月 12日，全红婵回到家乡广东湛
江麻章镇迈合村老家，引发众多关注：
不仅家门口日夜有人聚集，还有网友持
续发布视频并进行直播等。一段无人
机飞到全红婵家上空拍摄其家人活动
的视频，引发众怒。14日，上游新闻记
者从当地派出所了解到，他们会告知现
场执勤民警，注意此类情况。

（9月14日 上游新闻）
微评：在不给包括全红婵家人在

内的当地村民带来困扰的前提下，游
客想要参观全红婵老家，本身并没有
问题，甚至旅行社“全红婵老家一日
游”问题也不大，名人效应为乡村旅
游助力，怎么看都不算坏事。问题在
于，参观的动机是什么？

在娱乐圈，侵犯公众人物私生活
现象早已有之。那些被称为“私生
饭”的群体，即便在饱受争议的“饭
圈”文化中，处于鄙视链的最底层。
当下，除了娱乐圈，在体育圈、文学
圈、学术圈、戏曲圈……“私生饭”
也在屡屡冒头。这几天蜂拥至全红婵
老家的人群，未必全是“私生饭”，但
可以肯定，大多数动机不纯。

那些围绕着全红婵家拍视频的
人，并不是为了“我想看看是什么样
的村子培养了全红婵”而来。甚至可
以说，他们之中的大多数，并不是真
正喜爱全红婵，甚至根本不在乎全红
婵。他们真正在乎的是“拍到全红
婵”，毕竟，绝大多数与全红婵知名度
相当的名人，他们拍不到。因此，对
他们说“爱是克制，是不打扰”，毫无
意义。能改变他们思想的，恐怕只有
清晰的法律红线了。 何飞 点评


